

なんだ・かんだ

◆ 貧乏国日本 ◆

日経ビジネスに「貧しいニッポン」という題で特集が掲載されています。日本の賃金上昇率は20年間で0.4%にしかならない。それに比べて、アメリカは25.3%、韓国は43.5%上昇している。というのです。

昨年の日経新聞には、大卒入社1年目の基本給(年額)を各国と比較した記事が出ていました。それによると、米国632万円、ドイツ534万円。そして日本は262万円と、アメリカ・ドイツを大きく下回っていました。ちょっと驚きの数字でした。(2019年4/14・7/27の調査)

マクドナルドのビックマックは世界で販売され、基本的に同じ材料同じ調理方法で販売されるので、「ビックマック指数」としてその価格が世界各国の購買力を比較するのに使われています。アメリカの価格\$5.65を基準とすると、日本は国内価格390円なのでドル換算すると\$3.54(今年の6月時点109.94円/ドル)となり、アメリカの価格と比較したビックマック指数は“マイナス37.3”となります。今日現在はもっと円安になっているので“マイナス40”近くなっています。これは、世界の中でも下位に位置するものです。

iPhoneの新機種が10万円を超え、高くないと思う日本人はどれだけいるのか?ここ数年日本に建てられる一泊〇十万円の高級ホテルに普通に泊まることが出来る日本人はどれだけいるのか?新聞やテレビで世界の高級ホテルの建設が報道されるたびに疑問に思っていました。

先日沼津魚市場の仲買さんと話をしていたところ、今年はカニが少なく困っている。量が取れないこともあるが、世界的に日本が買い負けていて日本にカニが入ってこないと言うのです。

外国人材も同様の事が起こっています。特にIT業界などでは、欧米や中国等の高い年収に優秀な人材は流れてしまい、日本へ来ようという人材はどれだけいるのでしょうか。ここでも日本は買い負けています。

常々考えていたのですが、日本の企業の利益率が全て1%上がれば、社員の給与も上がり生活も豊かになり、税金も増えて国の借金も減るんじゃないか。今の日本はとにかく何でも安く安くと、負のスパイラルに陥っていると思います。何もかも100円にしないで良いじゃないかと。

ここ15年当社の売上は3割ほど増えましたが、利益率は3%ほど減り利益の額としてはそれほど増えていません。15年前の売上額で同じ利益率であれば社員の年収も相当上がっていたと思います。

今年は様々な商品でメーカーから値上げの要請があり、実際に値上げがなされました。特に金属製品は大変でした。同じ商品で複数回の値上げも珍しくありません。もちろん石油由来の塗料や合成繊維等も値上がりしています。そしてまだ値上げの嵐は収まる気配はありません。

今回の値上げはお客様も納得して頂いて、値上げの要請を承諾して頂いていますが、これが当社では利益率改善には至っていません。メーカー値上げと同じ率かそれ以下でしか値上げが出来ないからです。

川上のメーカーさんが値上げで潤い、同時に川中の我々

や川下のメーカーさんも潤うような値上げが出来れば、そして値上げによって全ての社員の給与が増えるという好循環が生まれれば日本は裕福になります。ただし、全ての日本製品は海外で高くても売れる商品力があることが前提となります。そうあって欲しいです。



■ 年末年始の休み ■

本年は12月27日まで営業させていただきます。

年末年始休暇：12月28日(火)から1月4日(火)まで8日間とさせていただきます。

今年は年末29日を仕事納めとされる会社さんが多い様です。当社は1日早く休みに入りますので、ご迷惑をお掛け致しますがご容赦願います。新年は1月5日(水)より通常営業させていただきますので何卒よろしくお申し上げます。

1年間ありがとうございました。来年も宜しくお願い致します。

コロナで終始した一年でした

早いものでもう一年が終わろうとしています。年初からコロナ・コロナで仕事も個人の自由も奪われ、家と会社の往復だけに終始したので特に早く感じました。何かというと「リモート」になり人と人の交わりは希薄になってしまった一年でした。更に個人的には外での飲酒はもろろん飲食も控え、なじみのお店にはかれこれ2年は顔を出していません。ワクチン効果で感染者が激減したのでそろそろ出かけようと思っていますが、オミクロンが出てきてどうしようか悩んでいます。

さて、政府は12月の月例経済報告で、国内景気の総括判断を「持ち直しの動きがみられる」として1年5カ月ぶりに上方修正しました。緊急事態宣言の解除で個人消費も改善して企業の景況感も回復。先行きに付いては、コロナの新変異種「オミクロン」拡大が内外経済への懸念材料としては、コロナの理由が分からない様に、オミクロンも理由が分からないまま日本では流行しないという結末になることを願っています。

来年は寅年です。トラの様に雄々しく一年を駆け抜けたいと思います。

代表取締役 服部 肇 一郎

社員ブログ

● 紅葉 ●

営業2課 川口真太郎

紅葉を見に井川湖と虹の里の2か所へ行ってきました。井川湖は初めて行ったのですが、沼津から約2時間。新東名の静岡を降りてひたすら山に向かって行くと到着します。近づくにつれ、段々と見えてくる紅葉に期待値も高まりました。

目当ては井川湖を渡る渡し舟です。エメラルドグリーン水面と赤、黄、オレンジの紅葉、晴天の青空と凄絶景が広がっていました。

井川は湖の他に吊り橋や、廃路線を歩ける等観光スポットが沢山あり、十分に楽しめました。

虹の里は20年以上振りの訪問になりました。

紅葉が綺麗な事は知っていたのですが、毎年行けずにいた所、娘に花火が上がる事を聞き急遽行ってきました。

夜の入園の為、園内全てを回る事はできませんでしたが、紅葉山や庭園のライトアップ、そして紅葉をバックに上がる花火に魅了されました。

是非足を運んでみてはいかがでしょうか。

もう12月になりましたので、次はどこのイルミネーションに行こうか計画中です。



本レターのご提供に付きまして、ご不要・ご迷惑という方に付きましては、その旨ご一報頂きたいと思っております。次回からの発送を中止させていただきます。

株式会社チキリ
静岡県駿東郡清水町卸団地73
Tel 055-971-9610 Fax 055-973-1534

E-mail ger@chikiri.com URL <http://www.chikiri.com/>